



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 9 octobre 2024

5 M de courses à Vélib' en septembre 2024 : une rentrée sur les chapeaux de roues portée par une communauté en expansion !

Malgré une météo particulièrement éprouvante pour les cyclistes en septembre, Vélib' Métropole enregistre une fréquentation en hausse, portée par une progression continue du nombre d'usagers uniques. Les Velib' sont toujours plus partagés, dans un contexte d'amélioration globale du service avec l'augmentation du nombre de vélos et de bornes disponibles.

Très bons chiffres pour la rentrée de Velib'

Avec 5 millions de courses en septembre, Vélib' Métropole signe une rentrée sur les chapeaux de roues. 171 000 courses ont été effectuées chaque jour en moyenne, les utilisateurs bénéficiant d'un parc de Velib' renforcé de 3 000 véhicules, héritage des JOP de Paris 2024.

Les Velib' à assistance électrique ont enregistré 12 utilisations par jour en moyenne contre moitié moins pour les mécaniques. Pendant les heures de pointe, jusqu'à 5 Velib' sont retirés chaque seconde !

Les équipes de Velib' sont pleinement mobilisées pour accompagner la forte fréquentation du service : plusieurs centaines de réparations sont réalisées quotidiennement, jusqu'à 1 400 en période de pic comme en septembre. La moitié est réalisée directement en station, l'autre moitié, plus complexe, dans les deux ateliers du service à Alfortville et Villeneuve-la-Garenne.

Les réparations de roues par exemple concernent environ 40 % des réparations. Jusqu'à 2 500 nouvelles roues sont fabriquées chaque semaine dans la ligne de production dédiée d'Alfortville, à partir de pièces neuves et de pièces détachées revalorisées.

Velib', le vélo public partagé par tous et pour tous

En septembre 2023, la tendance était déjà à la hausse par rapport à 2022 avec 336 000 usagers dans le mois. En septembre 2024, le service enregistre 17 000 usagers de plus, soit un total de 353 000, et ce malgré un mois de septembre décrit comme étant le plus pluvieux en France depuis le début du

siècle. Si la météo constitue encore un frein à l'usage, la culture vélo progresse, avec des utilisateurs qui s'équipent pour le mauvais temps et maintiennent ainsi leur pratique.

Pour accompagner les néo-utilisateurs nombreux en cette période de rentrée, des adhésifs positionnés sur les garde-boues des vélos rappellent quelques bons réflexes pour profiter au mieux du service. Citons par exemple l'utilisation de l'application pour choisir des vélos bien notés et évaluer la course réalisée, l'attente du pictogramme STOP pour s'assurer de la bonne restitution de son Velib' en borne ou tout simplement le respect du Code de la route.

Les chiffres de cette rentrée illustrent le partage croissant du service depuis plusieurs années. En clin d'œil à la diversité de ses utilisatrices et utilisateurs, le service public du vélo partagé mettra en scène des personnages de fiction de la culture populaire. D'ici la fin de l'année, leurs prénoms seront affichés sur les garde-boues de 10 000 vélos. En Vélib', Simone !

A propos de Velib' Métropole

Velib' Métropole est le service public de location de vélos en libre-service de référence. Avec ses plus de 1480 stations réparties dans 64 collectivités de la Métropole du Grand Paris et son parc de 20 000 vélos, il offre à ses 456 000 abonnés et ses plus de 780 000 utilisateurs différents annuels une solution de mobilité durable et complémentaire aux transports en commun. Le Syndicat Autolib' Velib' Métropole (SAVM) est le gestionnaire du service, dont l'exploitation a été confiée à la société Smovengo, dans le cadre d'un marché public (2018 – 2032).